

Encuentro 15

1. TEMA: “Aprendiendo a convivir en grupo”

2. OBJETIVO

Conocer la importancia del grupo en la vida de las personas y la sana convivencia que enriquece y se aprende a compartir mutuamente.

Materiales

- Biblia y un cirio encendido
- Hojas bond A4 recicladas o periódico según la cantidad de los chicos
- Papelógrafo, uno por grupo y plumones gruesos
- Limpiatipo

3. MOTIVACIÓN

Recibe a los misioneros de tu grupo con amabilidad, saludando mientras van llegando para el encuentro formativo y dándoles la bienvenida.

Antes de ello debes haber preparado el encuentro y no improvisar.

Para la dinámica sigue las indicaciones que está en el material de los chicos, de hecho, debes tener listo las hojas bond o periódico para que puedan hacer los barcos de papel en el menor tiempo posible.

4. PARTIENDO DE LA REALIDAD

En esta oportunidad no hay un hecho de vida concreto, lo que harás es invitar a que los chicos compartan su experiencia en el grupo de Infancia Misionera, para ello sigue las preguntas del material de ellos y así podrás dirigir este momento. Procura que participen otros que usualmente no lo hacen.

5. ILUMINACIÓN DESDE LA PALABRA DE DIOS

No te olvides que, en esta parte del encuentro, la Palabra de Dios se tiene que proclamar con voz fuerte y de manera clara. Al final se tiene que decir Palabra de Dios porque no es una lectura de un Evangelio.

Ten en cuenta que, si bien los chicos tienen la lectura bíblica en su material de trabajo, igual quien lea la lectura ha de hacerlo desde donde está ubicada la Biblia. Fíjate que todos estén en silencio sin distraerse con nada y con actitud de escucha y respeto.

Comenta brevemente sobre la lectura bíblica a modo de explicación y relacionalo con el contenido del tema que está en la siguiente página.

Después, pide a los chicos que vuelvan a leer el texto bíblico en silencio, que subrayen o resalten el versículo de su agrado y enseguida de unos minutos cortos, invita a decir en voz alta el versículo que les gusta, no tienen que explicar nada. Esta acción debe comenzar por ti como animador.

Una vez concluido la anterior actividad, pide a los misioneros que respondan las preguntas propuestas que tienen en su material de trabajo para esta parte del encuentro.

Cuando hayan terminado de responder a las preguntas, invita a todos para orar la plegaria que está en su material de trabajo, que la oración sea de manera pausada sin correr. Deja unos minutos de silencio y motiva a que esta Palabra de Dios se acoja en el corazón para ponerlo en práctica.

ACTIVIDAD

En esta parte nuevamente hay una dinámica propuesta que ayude a favorecer la convivencia grupal de los chicos. Lee bien las instrucciones para que sea una dinámica que ayude a

lograr el objetivo y explica bien en qué consiste la dinámica, puedes hacer un ensayo y luego ya comienza en limpio.

Después de la dinámica, forma pequeños grupos de reflexión para que dialoguen sobre las preguntas planteadas. Después de unos 7 min. Invita a que compartan su reflexión grupal.

6. ACTUEMOS

Para terminar el encuentro formativo misionero, invita a que escriban el compromiso a vivir a partir de lo aprendido.

Finaliza todo el encuentro con un compartir de alimentos, un intercambio entre todos de lo que suelen llevar de refrigerio.

La importancia de la convivencia grupal

Cada individuo es único, y solo logra interrelacionarse sanamente cuando se adapta a los demás y a las diferentes situaciones. La convivencia exige el respeto a las normas establecidas, la tolerancia a lo diferente y la valoración de las coincidencias como el espacio, las tareas y las responsabilidades comunes o los recursos disponibles.

Si bien la convivencia en un grupo orienta a desarrollar el respeto, la inclusión y la tolerancia ante las diferencias, es importante también apreciar aquellos aspectos que nos acercan y en los que somos semejantes: valores, intereses, sentimientos, expectativas. Así se construye también una comunidad de fe.

En un adecuado ambiente de grupo se desarrolla la empatía y el sentimiento de pertenencia mediante el contacto directo, conversando, jugando y, compartiendo dentro y fuera del lugar donde se realiza las reuniones. Cuando en un grupo se fomenta la convivencia, los miembros son capaces de reflexionar acerca de las consecuencias de sus acciones.